

Melilla, un mes. 1'25 pts
 Provincias, trimestre. 4'50 .
 Número suelto. 0'05 .
 Id. atrasado. 0'50 .

ANUNCIOS
 á precios convencionales

PAGO ANTICIPADO

Oficinas
 IGLESIA, 2
 Talleres
 IGLESIA, 2

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

ANO V

Miércoles 11 de Julio de 1906

NUM. 1376

Cunde el ejemplo

Las buenas iniciativas son casi siempre ejemplares.

El proyecto de establecer un zoco en nuestro campo empieza á desportar otros proyectos análogos, y decimos esto porque en el bien escrito diario de Ceuta «Africa Española», un distinguido africanista acaba de señalar con su pluma un lugar que conceptúa muy apropósito para la instalación de un mercado indígena.

Dice así: «En el Tarajal, no lejos de un pintoresco barrio español, nos brindan tres aduares sus ricos productos; el de Beni-Msala, el de Biust y el de Ain-Chicha; estos son los que aprovisionan á Ceuta de leña, carbón y recoba; más lejos otros muchos de la kábila de Anghera traerian tambien sus frutos y sus granos.»

«El Tarajal—añade—será el sitio más adecuado para un zoco semanal, porque allí hay agua para el ganado, sombra para el cansado labrador y protección vigilante para el mercado.»

No hemos de seguir al ilustrado periodista en su trabajo. Con lo expuesto basta para demostrar que en Ceuta como en Melilla se trabaja para conseguir que la línea fronteriza quede oculta por el velo de nuestra influencia en los territorios colindantes hasta hacer que desaparezca la memoria de que existió.

Nos felicitamos de corazón al ver que la plaza africana gemela de Melilla tiene ciega fé en el porvenir español en Marruecos y que ambas sienten anhelos de hacer práctica labor uniendo sus esfuerzos á los de los ilustres gobernadores que rigen sus destinos.

Consecuencias de Algeciras

Manifestada la adhesión del Sultán Muley Abd-el-Azis á las decisiones de la Conferencia de Algeciras, el Protocolo puede ser ya sometido á la ratificación de las potencias signatarias.

Una vez hecho esto, el Gobierno de España notificará de una manera oficial á Suiza los artículos del acta que le conciernen respecto á la intervención en la policía internacional y Banco del Estado á fin de que sea elegido el Inspector del servicio y constituido el tribunal federal.

Sábase oficiosamente que Suiza

aceptará el doble encargo de la conferencia.

Por lo que toca á la persona que ha de desempeñar el cargo de Inspector de la policía, suenan varios nombres y de modo especial el del Coronel Mr. Adolfo Fama, Comandante de los fuertes de San Mauricio, y Mr. Bourcart, Mayor del Ejército federal; pero un telegrama de Berna con referencia á informes de buen origen, dice que cuanto se hable sobre el particular es pura fantasía, pues el Gobierno ni siquiera ha tratado sobre el nombramiento, añadiendo que lo que si puede adelantarse es que la persona elegida deberá conocer las lenguas española y francesa y tener acreditado gran tacto y dotes de mando.

De la Necrópolis

Al hablar en nuestro último número de la sesión celebrada por la Junta de Arbitrios dijimos que la corporación habia aprobado el informe emitido por el Sr. Asesor sobre la propiedad de los nichos en la Necrópolis del Carmen.

Como el acuerdo es importante vamos á insertar á continuación las conclusiones del informe referido que hoy son ya artículos adicionales al reglamento del Cementerio.

1.º Que en los nichos del Cementerio de esta Plaza no se permita inhumar, transcurrido el plazo que fijan las disposiciones vigentes, mas que un cadaver de persona adulta, por no consentirlo con la debida holgura y decoro la capacidad del enterramiento.

2.º Que de haberse destinado los nichos de adultos á enterramientos de párvulos se autorice inhumar, pasados los plazos referidos, cuantos cadáveres de párvulos consienta la capacidad de los nichos sin variar la forma de los anteriores sepelios.

3.º Que siempre que se efectue exhumación deben los restos ser colocados en una urna y ser trasladados al lugar que al efecto se habilite en el Cementerio, previo el pago de los derechos que se establezcan á menos que la traslación haya de hacerse á otro Cementerio.

4.º Que los nuevos enterramientos han de ser de cadáveres pertenecientes á las familias de los adquirentes.

MARRUECOS

Marrakech

Dias pasados fué saqueado el aduar de Bar-Ben-Bekkar.

Los asaltantes se repartieron cuanto encontraron en las viviendas incluyendo las mujeres y los niños.

Entre las cautivas se encontraba una bellísima mora que hubo de agrandar á la vez á los dos jefes de la banda.

Esa circunstancia originó la consiguiente disputa y pronto pasaron de los argumentos á las injurias amenazando aquella degenerar en combate.

De pronto uno de los jefes disparó un tiro á la cautiva que cayó exánime.

Su rival le dijo entonces: «Has hecho bien, porque si no uno de nosotros dos habria muerto.»

Tánger

Se ha embarcado en uso de licencia el ministro español Sr. Llaveria, que pasará una corta temporada en la estación termal de Mont-Dozé.

Tambien ha marchado el cónsul de Alemania en Fez M. Vassel.

La prensa francesa atribuye el viaje del diplomático alemán á la imposibilidad de que permaneciese mas tiempo en la capital cherifiana á causa de la exageración de las promesas que el año pasado hizo al Maghzen, pues llegó hasta asegurar que su nación intervendria si era preciso para evitar la acción de Francia en Marruecos.

Larache

A causa de su delicado estado de salud el Conde de Sforza, primer secretario de la Embajada de Malmusi, tuvo que adelantarse saliendo para Tánger en el remolcador «Triki».

Dos horas más tarde hacia su entrada la misión italiana, que vino acompañada por el kaid Buselam Mejas con gran séquito.

Con la embajada iba Mr. Harris, corresponsal del «Times» en Tánger:

Ecos de la insurrección

El jueves último impuso el Pretendiente á los Ghelayas una nueva contribución.

Cada individuo debe entregar diez pesetas, dedicándose estos fondos á

la compra de caballos para el ejército de Zeluám.

Dicese que la columna salida no hace mucho de Fez hacia Tazza y que como nuestros lectores recordarán obtuvo una victoria sobre los rebeldes, ha sido derrotada por estos.

Parece que las gentes de Tsoul se lanzaron sobre la retaguardia de los imperiales causándoles muchas bajas.

La noticia no se ha confirmado todavía.

Influencias americanas

Aunque parezca mentira, los gustos norteamericanos van infiltrándose insensiblemente en la alta sociedad parisiense.

En las reuniones mundanas la «sans fagon» americana reina cada vez mas. Se entra como en la propia casa y se procede á la inglesa. Cada uno es libre de hacer lo que quiera. Unos juegan al «bridge», los otros charlan, los otros rien de todo.

Se forman varios grupos por simpatias ó no se forman completamente. La señora de la casa se ocupa demasiado de sus invitados y de que no haya corrientes de aire.

Esto es encantador. Todo el mundo está así á su gusto y sobre todo los imidos, que suelen ser los mejores espíritus de la sociedad.

En las grandes comidas de alguna etiqueta, se cubre la mesa con flores—lo que ha venido á ser banal después de haber adquirido tanta perfección el arte de la florista,—pero deben sobasalir las figuras y los candelabros de Saxe.

Unos y otros están enlazados por un cordón de verdura.

El Sevres es igualmente muy apropiado para esta decoración. Se manifiesta por grandes vasos llenos de musgo orlado de pequeñas florecillas, rosas, primaveras, etc.

El efecto es encantador. En Venecia en una reunión en el Palacio Morosini, se podia admirar en el centro de la mesa de honor un hermoso jarrón antiguo, en barro de Murano, con soberbias magnolias que hacia un magnifico efecto entre antiguos vasos de porcelana de Florencia

El socialismo mundano, que era hasta ayer un snobismo, un pasatiempo del género del «bridge», ha venido á ser una pasión, un frenesí.

No hay nadie que poseyendo algunos millones y algun blason, no le nueva á compasión pensar que existen desgraciados y pobres.

Se habla con emoción, se interesan y se tiene el mismo tema en todas las conversaciones. Por poco que se tenga un cabo de pluma al final de los finos dedos, se escriben artículos enternecedores sobre la miseria de los obreros. Si se tiene la bondad de dirigir un gran periódico, amigo del reclamo y del ruido, se toman dos victimas de una hermosa catástrofe pública y se las pasea por las calles con las banderas, gallerdetes y las oriflomas, como jamás se ha paseado ni el Rey á la vuelta del Carnaval. Esto es tambien cosa del socialismo, pero del malo. Desconfiemos nosotros de los «snobismos» que juegan con las cosas sagradas; pues si no tienen respeto á lo que está por encima de todo, que harán con lo que solamente la mútua conveniencia nos manda mirarlo con cariñosa consideración!

Frisette.

Crónica Científica

El polvo de las habitaciones.— Los peligros del polvo.— Evitad el polvo.— El barrido húmedo.

El polvo no está solo en los cominos, detras de los carruajes y de las caballerías. Vive tambien en nuestras habitaciones, flota en el aire de nuestro cuarto, y ese polvo sedentario, aunque ninguna liga se forme contra el, es aun mas perjudicial que el de las carreteras. No se si los cálculos de Ailken son exactos; pero pueden darnos mas idea de la riqueza comparada del aire exterior y el eire interior en particular orgánicas ó minerales. Según ese autor, mientras un centímetro cúbico de aire exterior no contiene más que 130.000 partículas de polvo, el análisis del aire toma-

do en una habitación, dá un 1,300,000 y si es recogido despues de haberse hecho la limpieza, la proporción se eleva á 5.420.000.

Hay de todo en ese polvo: carbón y piedra pulverizada, pedazos de pelos y fragmentos de plantas, cristales desales y polen de flores, tiras de epidermis y escamas de alas de mariposo, algas, setas, etc.

Hay, sobre todo, partes desecadas de microbios que toman vida y se multiplican en cuanto encuentran un un medio húmedo y pavorable.

Todo, eso felizmente, no penetra en nuestros pulmones. La previsora Naturaleza ha provisto la entrada de nuestras fosas nasales de vello que se opondrá al paso de partículas sólidas, y, mas, lejos, á las células de la tráquea y de los bronquios, de pelillos, vibrátiles que detienen el polvo que ha forzado el paso. Pero hagamos lo que hagamos, y pásese á las previsiones de la Naturaleza, como no es preciso aspirar de 12 á 15 veces por minuto medio litro de aire cada vez, lo cual dámos cuatrocientos litros por horas y de 9 á 10,00 en las 24, la débil barrera de los pelillos vibrátiles no puede siempre resistir á semejante corriente de aire, y parte de los componentes de ese polvillo acaba por depositarse en el fondo de nuestros alveolos pulmonares.

Indudablemente, esas partículas que nos anexionamos son perjudiciales al juego regular de nuestro fuelle respiratorio.

Un pulmon así empolvado pierde elasticidad y vitalidad; la bronquitis, el catarro y la emfisencia le amenazan. Pero, en resumen, la respiración de los polvos minerales ó vegetales no trae consigo consecuencias graves sino en ciertas categorías de obreros sometidos por su oficio á una verdadera indigestión pulmonar de partículas de carbón ó de piedra.

Para nosotros, habitantes de las ciudades, lo que coostituye el peligro

real del polvo, son los germenos parasitarios que á él se mezclan y adieren.

Los microbios no tienen alas, pero el polvo se las dá. Sin polvos, los microbios, abandonados así mismos, morirían en el oscuro rincón en que su mala suerte los ha relegado.

Gracias al polvo, la escarlatina y el sarampión, la tuberculosis y la difteria, revolotean de mueble en mueble, de casa en casa, hasta que sus germenos encuentran en nosotros un abrigo confortable. ¿Los respiramos ó los tragamos? Eso se discute, pero importa poco; el hecho es que los absorbemos, y una vez absorbidos por nuestros bronquios ó por nuestro intestino, que pasen por nuestra laringe no piden ya mas que procrear.

Dr. Ox.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

El Excmo. Sr. General Gobernador de esta plaza ha tenido á bien disponer que en lo sucesivo se resuelvan por esta Junta las instancias que promuevan los vecinos de la población en solicitud de permiso para efectuar reparaciones en casas de su propiedad siempre que aquellas no varien la estructura y dimensiones de las fincas ya en altura ya en atención superficial de las mismas; debiendo en su consecuencia los interesados dirigir solicitud al Excmo. Sr. General Presidente de esta Junta cuando deseen efectuarlas referidas reparaciones, quedando esta Corporación encargada de vigilar que dichas obras se hagan con las debidas condiciones de seguridad para los operarios y para el público.

Melilla 6 de Julio de 1905,

El Vocal Secretario.—Manuel Ferrer.—Rubricado.

Se vende una máquina Singer de pedal en perfecto estado y buenas condiciones. Informarán en esta redacción

Puesto de Socorro

En este establecimiento han sido curados:

Luisa Benisti que presentaba una herida leve en la mano derecha.

Mercedes Martin Galvez que ofrecía una herida en el homóplato derecho, causada por un sujeto llamado Eduardo Martinez.

Baños

Mañana empezarán los baños de mar para la tropa de los cuerpos de esta guarnición, en la playa de San Lorenzo.

Llegados

En el «C. de Mahón» llegaron ayer á Melilla el oficial pagador de la Junta de Obras del Puerto don Joaquín Valenzuela y el oficial alumno de la Academia de Ingenieros Sr. Carcaño, despues de aprobar este con muy buenas notas los ejercicios de fin de curso.

De viaje

En el mismo vapor correo marcharon ayer tarde el Capitán de Artillería don José Loma y teniente de Caballería Sr. Torres, con sus respectivas familias.

Para Avila salió la esposa de nuestro amigo don Pablo Vallesca, así como el oficial de Admón. Mar. señor Revilla y para Madrid el Ingeniero de la Junta de Obras del Puerto don Manuel Becerra y el Médico segundo don Eduardo Sanchez.

Orden

Se ha dado orden para que en el Camino que en la misma se fija desaparezcán los albergues que existen en los terrenos que ocuparon los antiguos huertos.

Exámenes

Hoy darán principio en las escuelas públicas de la Plaza los exámenes anuales.

Presenciarán el acto los señores Benedicto, Muñoz y Montes que for-

GREGORIO G. CASARRUBIOS

FATIMA

*Al pronunciar el nombre de la unigénita de Mahoma pareco que de los labios fluye una candencia espiritual que conmueve y embarga el ánimo: alma inflamable y casto pensamiento, arrogancia suprema y mística oración. Todas estas ideas parecon generar tan ritmico nombre.

Musulmana de pura sangre, nacida en Smirna, Fátima creció en la bella Damasco, educada y vigilada constantemente por sus padres, cual correspondía á doncella de tan excelso origen.

La ciudad que servía de fulgente alfombra á las extensas faldas de Ilicano, desde donde se alzan ingontes los sacros cedros, remembra un ansiado paraíso por las bellezas que encierran las calles que circundan la población, cuyos árboles centenarios asombran el suelo y cuyas frondas exuberantes refrescan el aire proveniente del próxi-

mo ardoroso desierto; las mujeres semejan fantasmas al cruzar las vías para entrar en la mezquita con oriental gentileza, rovestidas de túnicas cuyos pliegues se adaptan al cuerpo denunciando mórbidas formas, y de albos velos que cubren sus rostros bellos y los envuelven completamente cual místicas desposadas, los edificios y elegantes chalets particulares con zócalos de rojos ladrillos y mosaicos, y murallas de granítica piedra unos, de madera primorosamente tallada de moderna construcción los otros; con sus pavimentos de mármoles donde rebota la luz clarísima de un cielo esplendoroso y candente; las mezquitas de sólida construcción y columnas de pórtico, en cuyas naves las sagradas lámparas arden constantes, atizadas por el fervor religioso de los mahometanos, con sus minaretes elevados, llaman solemnes á la oración tras los últimos arreboles de la tarde; los exóticos kioscos esbeltos, elegantísimos, de innumerables puertas bañadas por la luz de un sol deslumbrador y aromado por las infinitas esencias de sus jardines. Todo, todo trae á la memoria sublimes idealizaciones y gratos ensueños cuyos rebotes reverberan en Moisés, de Moisés en Abrahám, de Abrahán en Noé, y de Noé en Adán y Eva, cual si provinieran de las mesetas centrales asiáticas, donde la luz de la fé hacia Dios y hacia la

croación nació incontrastablemente pura.

Vense en las mujeres musulmanas de Damasco la perfección absoluta en las prácticas de su religión *nonoteista*, y observase en Fátima la encarnación de esa religión en fuerza incontrastable é invencible fe, que para sí quisieran muchos cristianos que se titulan católicos.

Y en estos momentos, cuando la gentil Fátima, la más gentil de cuantas doncellas atraviesan las calles de Damasco es cuando un oficial italiano de regreso de una misión política que le llevó á Persia, se enamora de su figura; y el oficial con su vistoso uniforme, sus espuelas resonantes, el metálico casco de albas plumas, resplandeciendo á los rayos del sol, la sigue á todas partes y vierte con pasión en los castos oídos de Fátima al cruzar rápido á su lado, las palabras más bellas jamás oídas por la musulmana.

Ante este primer requiebro, sólo por ella apercebido, la sangre de la doncella enciéndese en hervores extraordinarios, y una primera llamarada de fuego colorea sus mejillas mate, y sus ojos húmedos, ocultos tras el lienzo blanco adquieren fulgor extraño, apoderándose el desasosiego de su organismo...

El oficial paseaba delante de la ventana, y ella tan solo el día en que en su lengua escuchó del

man la Comisión de Instrucción de la Junta de Arbitrios.

Vapor

Ayer fondeó, procedente de Oran el vapor francés «Norma» que desembarcó varios cientos de moros y carga general.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las emite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Telegramas

De nuestro corresponsal la Agencia FABRA

Suspensión

Dicen de la Ciudad Condal que han suspendido su viaje las personalidades que pensaban trasladarse á San Sebastián para unirse á los comisionados catalanistas que se encuentran en dicha ciudad.

En un mitin

Otro despacho de Barcelona dice que se asegura que en el mitin celebrado la noche del domingo en el teatro Condal se pronunciaron discursos de tonos antipatrióticos y que al terminar el acto se oyeron muestras á España.

El Gobernador practica en estos momentos una información verbal con los individuos de la policía que acudieron al mitin.

Los asistentes niegan que se profirieran tales gritos.

Los periódicos catalanistas aseguran que no es cierto se gritase contra la Patria en el Condal y que la noticia ha sido inventada por enemigos de Cataluña.

De alcoholes

El Sr. Navarroyerverter ha recibido en su despacho á una comisión de fabricantes de alcohol que le ha pedido la reforma de la ley presentándole los argumentos ya conocidos.

El ministro ha contestado que su criterio en el asunto es no realizar modificaciones por decreto; pero que no obstante estudiaría concienzudamente la ley para ver si encuentra términos hábiles de acceder á algunas de las pretensiones formuladas.

Mejoría

La Reina Victoria se encuentra hoy muy mejorada creyéndose que mañana se encontrará ya repuesta por completo.

El Rey

Don Alfonso ha paseado solo por la población, deteniéndose en el Hotel de Europa.

Después visitó las caballerizas, regresando seguidamente á Palacio.

Banquete

En el Circulo de Bellas Artes se ha celebrado el anunciado banquete en honor de Don Alberto Aguilera.

Los comensales han pasado de 300, figurando entre ellos los Sres. Querol, Cubels y Benlliure.

Asistieron también los señores Moret y García Prieto que pronunciaron elocuentes discursos, siendo aplaudidísimos.

El Sr. Aguilera pronunció breves palabras agradeciendo las atenciones de que era objeto, recibiendo una gran ovación.

Los consumos

El Ministro de Hacienda se propone oír sobre la supresión del impuesto de consumos á la comisión extraparlamentaria de que es presidente.

A este efecto ha citado á los Sres. que la componen para mañana en su despacho.

Nombramiento

Asegurase que el Gobierno tiene ya decidido el nombramiento de Gobernador Civil de Barcelona á favor del Sr. Requejo.

No quiere

El Sr. Pedrezuela se niega á aceptar la Subsecretaría de Hacienda que le ha sido ofrecida por el Gobierno.

Lo de La Coruña

Despachos de dicha capital dicen que á consecuencia de la colisión habida entre los huelguistas y la benemérita hay muchos contusos, habiéndose hecho buen número de detenciones.

La Guardia civil patrulla por las calles.

Mejoría

Sigue mejorando mucho del enfriamiento que padece la Reina Victoria.

Creese que mañana podrá ya salir á la calle.

Los Republicanos

Los diputados que componen la minoría republicana se reunirán en breve en casa del Sr. Salmeron con objeto de tomar acuerdos respecto á la línea de conducta que el Gobierno ha de seguir en vista de la marcha de la política.

De veraneo

En el tren expreso ha salido para Vigo la Infanta Isabel que pasará una temporada en dicha ciudad.

Comision

Una comisión de repartidores de pan ha visitado al Gobernador Civil para hacerle presente su protesta contra la prohibición de la reventa.

El gobernador ha contestado que estudiara el asunto.

Aprobación

El Diario Oficial publica una Real Orden concediendo aprobación con algunas modificaciones al reglamento formado por la Junta de Arbitrios de Melilla para el servicio del cuerpo de bomberos.

Terrible incendio

La primera noticia.—El Gobierno Civil.—La Caja

Telegramas de Sevilla dicen que esta madrugada se ha recibido en el parque del servicio contra incendios aviso telefónico de encontrarse ardiendo el edificio que ocupa el Gobierno Civil.

Inmediatamente han acudido las bombas organizándose el salvamento con gran rapidez.

El fuego tomaba grandes proporciones amenazando destruir toda la manzana.

A pesar de los esfuerzos hechos las llamas se propagaron invadiendo la Delegación de Hacienda.

La caja pudo ser sacada á la calle con todo su contenido que no era de importancia por estar las sumas gruesas en la Sucursal del Banco de España.

Tropas.—El viento.—La documentación.—Casas.

El viento que reinaba extendía mas y mas el incendio.

De los cuarteles se enviaron tropas que trabajaron sin descanso en la extinción.

Algunos soldados resultaron heridos levemente.

Casi toda la documentación se ha perdido.

El fuego ha causado grandes daños en las casas inmediatas á la Delegación.

Cambios

Día 10

Paris 10'25

Londres 27'77

Consejo

Esta tarde á última hora habrá consejo de ministros al que no se concede importancia

Poseión

Han tomado posesión de sus ministerios los señores Gullón y Alvarado.

Conferencia

El Director General de la Guardia civil ha celebrado una detenida conferencia con el Ministro de la Gobernación.

Sábase que en la entrevista se ha tratado de cosas relacionadas con las últimas detenciones de anarquistas.

Entierro

Ha sido conducido al Cementerio de San Justo el cadáver del poeta Grilo.

En el cortejo formaban todas las notabilidades de las artes y de las letras.

La concurrencia fué grandísima.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

El Regulador

Grandes novedades de Paris, Berlin y Barcelona que ofrece á precios ventajosos.

Por 2'25 ptas. precioso corte traje Señora.

Muebles novedad al contado y á plazos.

CARMEN, 2

Se traspasa un establecimiento de comestibles en la Calle de Estopiñan núm. 7. En la misma casa informarán.

SE ALQUILA

El local que ocupa el Palacio de Proyecciones calle del Gran Capitán (Polígono), más el gran local que ocupa actualmente D. José Ruiz, 26 General Margallo. Informará, Abastecedor del Casino Militar.

Se traspasa

Un establecimiento en la calle del General Margallo núm. 10. En la misma casa darán informe.

Aviso

Isaac Botebol pone en conocimiento del publico haber sido nombrado representante en esta plaza de la sociedad "Unión Almeriense," para la venta de sus aceites.

Para los pedidos en su despacho Calle de Santiago núm. 6. (Manteleto.)

CONVIENE VISITAR EL

BAZAR BENCHIMOL

que acaba de recibir grandes novedades para la temporada de verano.

Tejidos de todas clases, perfumería de las mejores marcas, quincalla, cestería, camisas, puños, cuellos, corbatas, sombreros de paja y mil artículos que puede ofrecer en las mejores condiciones de calidad y precio.

No comprar sin antes visitar este establecimiento.

Jardines 5 (Manteleto)

Se alquila

El piso alto de la casa núm. 1 calle Alfonso 12; para su ajuste en la planta baja establecimiento del Sr. Benarroch, (frente al mercado).

Mil pesetas al que presente cásulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia

SERVIZIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos.



Las días 10 y 25 de cada mes saldrán de Marsella directos para Melilla, Ceuta, Tetuán, Gibraltar, Puertos de Marruecos, y CANARIAS, los magníficos vapores de esta Compañía

HELVETIA, LUSITANIA, ALEMAGNA y AUSONIA

admitiendo carga y pasaje

Para informes, dirigirse á sus Consiguatarios en esta Plaza,

Sros. P. Baraquet y Comp.^a

Fotografía SIGLO XX

— DE —

Francisco Rodríguez Fernández

CASTELAR NUM. 2.—Barrio del Carmen

El dueño de este Gabinete Fotográfico tiene el honor de ofrecer al inteligente y distinguido público melillense, su nuevo taller que dotado de los mejores aparatos conocidos hasta el día, le permiten responder á cuantos encargos se le confíen, con prontitud, esmerada perfección ó increíble economía.

Retratos por todos los procedimientos

PRECIOS: 6 retratos «Visita», 1'50 pesetas.—3 id. «Victoria», 3 id. y uno pequeño iluminado de regalo.—3 id. «Giralda», 4 id.—3 id. «Americana», 5 id.—3 id. «Giralda», 6 id.—3 id. «Paris», 7'50 id.—3 id. «Salón», 10 id.

Especialidad en retratos iluminados y esmaltados para dijes ó porta-retratos

Ampliaciones, grupos, vistas y reproducciones.—Retratos al platino

CASTELAR NUM. 2.—Barrio del Carmen

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

Y TODA CLASE DE TRABAJOS EN PIEDRA ARTIFICIAL

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.^a—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferreteria y Drogueria

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferreteria para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas á máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcainos planos y redondos, llantas para carruajes y carros, cañoneras y hierro especial para herraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes

Planos

Se alquilan y venden al contado y á plazos de las mejores mareas nacionales y extranjeras.

Tambien se venden partituras de todas clases.

Filarmónica: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

Academia de Música

Dirigida por D. Enrique Rodriguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas.—Hay piano para estudiar.—Florentina 2.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fajas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliente, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BON LD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Julio saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español



VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consiguatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, acarreo y demás serán de cuenta del receptor.

Se recomienda á los Consumidores

El mejor de los Aguardientes embotellados de fabricación española.

Caja de 12 botellas de litro, 22 pesetas.

Royal Flor Anís

Miguel Limiñana.—Orán

Depósito: GRAN CAFE YUDAH.

—General Macías, al lado del Casino Español.

La Ibérica

DE LA

Vinda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y, en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller; General Margallo, 23

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes á este ramo á precios económicos.

Para encargos; avisar en la Sombrereria del Sr. Ledot, (Mantelete).

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loses, cristales, ferreteria y perfumeria, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

Almacén de maderas y materiales

DE

Salvador Botella

Carretera del Cementerio

Tablones de pino rojo de 3 y 1¼ pulgadas por 9 y 3¼, á 9 pesetas las 5 varas.—Yeso á 1'50 saco. Estos precios se entenderán al contado y el 2 por 100 descuento.

Los sacos que no se devuelvan se cargarán á 0'50 uno.

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes espléndida, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

Gran café Yudah

General Macías,

junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Carveza alemana Pilsen.

Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario, á Ptas. 2'50 kilo.